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La Mañanera
E N  C L A V E S

CULTURA

PODER JUDICIAL

COMISIÓN NACIONAL DE BÚSQUEDA

TRANSPARENCIA

1. Diego Prieto presentó un video sobre el Programa de Mejoramiento de Zonas 
Arqueológicas, en el cual destaca la rehabilitación de 27 zonas arqueológicas y la 
construcción de 9 museos y 11 centros de atención a visitantes.

1. Sobre la eliminación de 13 fideicomisos del Poder Judicial, aseguró que no afectará a 
los trabajadores porque no se quitarán prestaciones ni se despedirá a nadie, sino que se 
quitarán privilegios; destacó que el dinero de los fideicomisos se utilizará para otorgar 
becas y pensiones. Señaló que más de 400 mil estudiantes de nivel superior reciben una 
beca de 2,800 pesos mensuales; y citó una frase de Benito Juárez sobre el uso de recursos 
públicos y los servidores públicos.

2. Leyó un artículo publicado en la revista Nexos en noviembre de 2010, donde se cuestionan 
los gastos de la SCJN y se hace un comparativo de los presupuestos que destinan distintos 
países a su Poder Judicial, con lo cual, abona su justificación para la eliminación de los 
fideicomisos al Poder Judicial de la Federación.

1. Ante las acusaciones de Karla Quintana, extitular de la Comisión Nacional de Búsqueda, 
de que el gobierno estaba manipulando el registro de personas desaparecidas, expresó: 
"ahora resulta que nosotros estamos desapareciendo a la gente, cuando somos respetuosos 
de los derechos humanos”. Explicó que cuando se planteó la revisión del número de 
desaparecidos en el país, se inicio un censo casa por casa en la Ciudad de México y se 
encontró a la mitad de ellos; reiteró que se está realizando el mismo censo en todo el país 
y se está encontrando a personas que ya están con su familia.

1. Respecto a las acusaciones del Mecanismo de Esclarecimiento Histórico de la Guerra 
Sucia contra el ejército de ocultar información, explicó que en la ceremonia por el "200 
Aniversario del Heroico Colegio Militar", se entregaron reconocimientos a 3 extitulares de 
la SEDENA que también se habían desempeñado como directores del Colegio Militar, 
entre ellos, al General Salvador Cienfuegos; lamentó que se haya hecho uso político de ello 
sin informar la relevancia del acto. "A mí me obedecen.... me consta que han entregado 
todo", sentenció.

Sobre el exhorto por parte del GIEI, donde pide que el ejército entregue la documentación 
faltante para esclarecer el caso Ayotzinapa, insistió que hay mala fe y afirmó que no hay 
nada que involucre al General Salvador Cienfuegos; dijo no tener duda que hay injerencia 
en el Caso Ayotzinapa de conservadores y que por eso está conduciendo personalmente la 
investigación. Agregó que, pese al conflicto en Israel, se sigue insistiendo en la extradición 
de Tomás Zerón.
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PROTECCIÓN CIVIL

RÍO SONORA

1. Informó que ayer se reunió con el gobernador de Zacatecas, David Monreal, para atender 
el tema de seguridad; afirmó que en la entidad se ha avanzado en la disminución de 
homicidios y de delitos en general; resaltó que se han creado 11 cuarteles para la Guardia 
Nacional y se va a seguir reforzando la seguridad.

2. Reconoció que se  “descontroló” los asaltos en carreteras, principalmente en Puebla 
y Veracruz, pero que ya disminuyeron gracias al apoyo de la Guardia Nacional, quien se 
apoya de drones para vigilarlas.

1. Al cuestionarle si Marcelo Ebrard, al igual que Adán Augusto, tiene las puertas de Palacio 
Nacional abiertas, respondió que sí y que están abiertas para muchas personas; señaló 
que el excanciller hizo una labor importantísima en el gobierno. Refirió que Rocío Nahle 
tiene que dejar el cargo si quiere participar para la gubernatura de Veracruz, al igual 
que todos los que aspiren a participar en elas elecciones de 2024; reconoció a Ricardo 
Sheffield, Ernesto Prieto y Antares Vázquez, quienes aspiran a la candidatura de Morena 
para la gubernatura de Guanajuato.

1. Informó que 287 mexicanos fueron repatriados de Israel, pero faltan 764, por lo que 
mañana saldrán dos aviones rumbo a ese país y se creará un puente aéreo en un país de 
Europa cercano y seguro para trasladar a los connacionales; agradeció a las autoridades 
de Israel por las facilidades prestadas. Deseó que el conflicto Israel-Hamás no escale a más, 
pero que "no se ve, lamentablemente, que en el corto plazo puedan cesar las hostilidades".

1. Maria Luisa Albores expuso el caso de contaminación del Río Sonora, señaló que el 6 de 
agosto de 2014 hubo un derrame de 40 mil metros cúbicos de sulfato de cobre que afectó 
diversas partes del cauce del río; responsabilizó al complejo minero Buenavista del Cobre 
perteneciente a Grupo México, y dijo que no se considera un accidente.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Reveló que ayer se reunió con Adán Augusto 
y le planteó la posibilidad de regresar al 
Gobierno Federal, pero que se negó porque 
ya que tiene otros planes; lo calificó como 
un profesionista de primer orden y un buen 
servidor público.

Al referirse al caso del General Salvador 
Cienfuegos, expresó: "La DEA y sus 
representantes se quedaron muy enojados 
por la liberación del General y quisieran tener 
un Ejército Mexicano, Fuerzas Armadas de 
México debilitadas, sentadas en el banquillo 
de los acusados, para que ellos puedan hacer 
y deshacer en México, como se los permitía 
Felipe Calderón".

JUSTICIA
1. Al recordar el asesinato de Luis Donaldo Colosio, reveló que el 21 de marzo de 1994 cenó 
con él y detalló que hablaron sobre la necesidad de cambiar la política neoliberal en 
México; dijo que llegó a la conclusión de que si fue "un crimen de Estado". Expuso que 
la defensa de Mario Aburto, responsable del asesinato de Luis Donaldo Colosio, planteó 
que se le juzgó con el Código Penal Federal y el delito debía ser sancionado con el Código 
local que establecía una sentencia máxima de 30 años, por lo que se le otorgó un amparo 
para que se reponga el procedimiento y se le juzgue de acuerdo al Código Penal de Baja 
California, lo que significaría que quedará el libertad.


